

“ Epouvantée, elle s'enfuit et prévint ses maîtres, qui firent aussitôt appeler M. le commissaire de police. On pensa tout d'abord qu'un crime avait été commis.

“ Le corps fut transporté à la Morgue, où l'autopsie a été faite par M. le docteur Mouchet. Il en résulte que M. Tonnellier a succombé aux suites d'une congestion au cerveau.”

Les libres-penseurs de Sens ont eu peur de cette mort foudroyante. Au lieu d'organiser avec grand appareil un enfouissement digne de leur ami, il l'ont fait emporter clandestinement le jour même à la morgue du cimetière transformée en chenil; il a été plus clandestinement encore enfoui à sept heures du matin, sans qu'aucun de ses amis et convives du Vendredi-Saint ait osé se déranger pour son ami.

“ Où étiez-vous, s'écrie l'*Union de l'Yonne*, convives et frères du malheureux ?

“ Vous avez cru (comme de simples catholiques) à un retour offensif du nommé Dieu, et vite vous vous êtes éclipsés. Vous vous vantiez d'être des hommes forts, au-dessus de tous les préjugés, et voilà que l'on vous traite partout de farceurs, de poseurs et de lâches.”

Et on a raison.

— On écrivait de la Brochardière, par Fontenay-le-Comte au journal *Le pèlerin* :

“ Il y a environ un an, le citoyen Sarrazin, nommé juge de paix de Sainte-Hermine, avait décroché le Christ et l'avait jeté hors de la salle d'audience de la justice de paix, en proférant des blasphèmes . . . Vendredi dernier (28 avril), M. Sarrazin tenait son audience, lorsqu'il s'affaissa tout à coup et reste paralysé.— Le châtement est venu là où le crime avait été consommé.”

(à suivre)

---

## Renseignements

(Suite)

---

### HUITIÈME PLAIE

*Des sauterelles.* Les invasions de sauterelles sont un des fléaux les plus redoutables qui puissent affliger un grand nombre des populations de notre globe. Ces terribles insectes comptent de nombreuses espèces : celle dont il est ici question doit